

Organo Oficial de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús

EPOCA II

MEXICO, D. F. JUNIO DE 1967

AÑO 1 No. 6

INFORMES Y ACUERDOS

X Reunión de la Mesa Directiva de la Iglesia Apostólica

México, D. F. del 25 al 31 de Mayo

Amados hermanos miembros de la H. Mesa Directiva de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús:

En atención a mi deber, comparezco ante ustedes para rendir un informe somero de las actividades que como Obispo Presidente de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús, he desarrollado del día 6 de septiembre pasado, en que asumí esta responsabilidad, a la fecha. Mi informe se reduce a ocho meses de trabajo, y por lo tanto sería mucho muy optimista pensar en grandes realizaciones, más cuando todos sabemos que las circunstancias en que emprendimos la tarea no eran muy favorables.

Logré hacer las entregas de los cargos de los funcionarios salientes a los entrantes, y en seguida estuve en Tepic, Nayarit, para estudiar los problemas de nuestro Instituto Teológico Internacional, el cual comenzó a funcionar el día 26 de septiembre. No fue posible entonces nombrar un rector, pero nombramos un personal bajo la dirección del hermano Joel H. Rivas, quien en su calidad de director del plantel, pudo lograr un año más de actividades para la escuela, más o menos con éxito; pues el día 18 del corriente mes, se finalizó el período de estudios, y 16 alumnos graduaron en sus respectivos grados.

Debo confesar que aunque no soy un neófito, sentí la necesidad de establecer un contacto personal con todos los obispos y ancianos, y para lograrlo, formulé un programa de actividades, las cuales incluían una reunión en cada distrito, para estudiar los problemas que hubiera y además iniciar un programa de actividades. Yo había permanecido ausente de la mayoría de los distritos, por 4 años, y aunque conocía a todos les obispos en funciones, crei prudente identificonocer sus propios carme con sus problemas, programas y así ofrecernos a sus órdenes, pues creo que en esto estaba incluyéndolos a todos ustedes, pues todos estamos funcionando con un mismo fin, que es el de servir cada día mejor a nuestra amada Iglesia.

La mencionada gira se inició el día 13 de octubre, y terminó el 26 de noviembre, pero puedo decir que al finalizarla, había comprobado que estábamos en condiciones de realizar grandes cosas, las cuales programamos en parte, y espero que programaremos ahora que estamos en esta importante DECIMA REUNION de la H. Mesa Directiva. Nuestra Iglesia necesita más atención, pues el tiempo debiera haberle dado mayor crecimiento, y ahora está reclamándolo justamente. Hicimos énfasis en el AÑO DEL CRECIMIENTO ESPIRITUAL DE LA IGLESIA, y nos dimos cuenta que en todas partes hay esas ansias de mejoramiento, de crecimiento, de elevación moral y espiritual, pero ha

INFORME DEL OBIS

faltado un programa definido que ciña a cada ministro al cumplimiento de sus deberes.

El profesor Ysidro Pérez Ramírez, en su carácter de Secretario General, me acompañó en esta jira, y mucho me ayudó y animó, pues en realidad debemos reconocer en él las grandes dotes de buen compañero y amigo, que sólo se descubren en la acción; pues su carácter externo encubren un tanto su verdadera personalidad, que es la de un verdadero cristiano, dispuesto siempre al trabajo, arduo, en favor de la causa de la verdad.

El hermano Tito Uriarte Armenta, Obispo del Distrito de Sinaloa, y Secretario de Evangelismo Nacional, también me acompañó en parte y pude descubrir en él un grande entusiasmo y posibilidades de llegar a realizar un buen trabajo en el evangelismo, lo cual creo que siente muy hondo. No habiendo podido hacer mucho por entonces, porque faltaba, y falta aún, definir mejor la forma en que realizará su trabajo. tanto dentro, como fuera de los distritos. También había qué comprender que no había en la Secretaría que acababa de ser creada, fondos de los cuales pudiéramos disponer. Sin embargo. hemos ido conviniendo con los obispos, con los departamentos de señores, señoras y jóvenes en sus conferencias, con los ministros en sus convenciones distritales, y puedo decir que hemos convenido que cuando menos, las ofrendas que las sociedades reúnen en sus dos cultos anuales, que antes eran para la obra misionera nacional, ahora se destinen al evangelismo nacional, y entren a las tesorería del mencionado comité, el cual queda presidido por el hermano Uriarte Armenta.

En esta primera jira, recibimos muestras de cariño, de compañerismo, de adhesión y de respaldo de todos los obispos y ancianos, y es la razón, por la cual me sentí satisfecho de haberla realizado. Pudimos sugerir a los obispos algunos métodos de trabajo, un buen programa de acción, y también convenimos en un programa nuevo para las convenciones y conferencias distritales.

Este programa consistió en que por primera vez en la historia de casi todos los distritos, verificaríamos las conferencias de los 3 departamentos separadamente de los acuerdos convencionales, para que así los ministros que participan en los departamentos de varones y jóvenes—pudieran sin interrupciones, asistir a las

PO PRESIDENTE

sesiones de su departamento y luego a las reuniones ministeriales, sin la preocupación de los problemas de sus departamentos, que ya deberían haber quedado resueltos. Se convino en que las conferencias se verificarían previamente a las sesiones de los ministros.

En el mes de diciembre, tuve la oportunidad de hacer una visita a los Estados Unidos de Norteamérica, cambiar impresiones con el hermano Antonio C. Nava, Obispo Presidente de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús, de aquel país, y convine en citar a varios de los miembros de la Mesa Directiva, para asistir a una reunión previa a la convención general, para dar a conocer a los ancianos y demás ministros de la Iglesia de allá, las reformas que se hicieron a la constitución y que fueron estudiadas y aprobadas en México. Asistimos a la reunión previa, Manuel Esquivel Fonseca, Obispo Vicepresidente; Ysidro Pérez Ramírez, Secretario General; Tito Uriarte Armenta, Secretario de Evangelismo Nacional y yo. Ya en plena convención, llegaron para reforzar a nuestra delegación, el Secretario de Educación Cristiana, Manuel J. Gaxiola; Tesorero General, Gilberto Jiménez Ríos y Domingo Torres Alvarado. Con lo cual tuvimos la oportunidad de tratar algunos asuntos importantes y entre otras tosas, nombrar la comisión de elecciones, que estuvo a cargo del que escribe, del Secretario General, del Secretario de Educación, del Obispo Vicepresidente, y del Secretario de Evangelismo Nacional.

De esta manera ayudamos a nuestros hermanos en la elección de la nueva mesa directiva de la Iglesia Apostólica, también conocida como ASAMBLEA APOSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS, y cumplimos con nuestro deber correspondiente.

Desde el día 25 de diciembre, iniciamos la gira que todavía no terminamos, el hermano J. Felipe Gaxiola G., Presidente de la Confederación Nacional de Sociedades Juveniles, "Embajadores Apostólicos", mi esposa y yo. Al salir de Tijuana, se unió con nosotros el simpático hermano, Raúl Brambila Pelayo, un ministro de la 4a. Iglesia de Tijuana, pues de Phoenix, Arizona en donde se verificaría la convención de nuestra Iglesia en los Estados Unidos de Norteamérica, proseguiríamos hacia Centro América, para verificar allá las convenciones en los campos misioneros, y aunque el hermano Marcelo Pacheco Alvarez, Secretario de Misiones, nos iba a acompañar, no le fue posible, porque tuvo algu-

nos obstáculos, arreglando la salida del misionero, Manuel Rodríguez Castorena, el cual con su familla nos acompañaría hasta El Salvador.

Compramos un automóvil Chevrolet 1957, para el misionero supervisor, hermano Valentín Nieblas Valencia, y una camioneta vagoneta. Chevrolet modelo 52, para uso del misionero Rodríguez Castorena en El Salvador. Así que el hermano Pacheco no logró acompañarnos desde Tijuana, pero se unió con nosotros en la ciudad de México, D. F.

La obra en Guatemala había sufrido un estancamiento, pero después de conocer algunas de las causas, convenimos en hacer una mejor distribución de los ministros, y aunque no había más que 2 iglesias con pastor, logramos organizar en iglesias a los grupos diversos, y así quedó la obra marchando, después de nuestra convención, que fue todo un éxito allá. Los misioneros, León Fragozo Serrano y Quintín Ibarra Zúñiga, aceptaron nuestras instrucciones, y confiamos en que pronto lograrán el más glorioso de los éxitos. Convenimos en iniciar las obras de construcción del templo principal en la ciudad capital, y ya viniendo de regreso, el día 5 de febrero colocamos la primera piedra del templo.

Pasamos a El Salvador. El hermano Nieblas ya nos esperaba allá y logramos tener muy buenos acuerdos, organizar en la mejor forma posible la obra, dejar a nuestro hermano Manuel Rodríguez Castorena, como misionero supervisor en aquella República, y después de finalizada la convención, el hermano Rodríguez C., asumió la responsabilidad de la iglesia salvadoreña y el pastorado de la iglesia de San Salvador, y todos los hermanos con optimismo, con lágrimas y abrazos, despidieron al hermano Nieblas y esposa, y salimos para Nicaragua. La estancia en El Salvador fue muy grata y realmente consideramos que fue un éxito.

Visitamos de paso Tegucigalpa Honduras, en donde hay una pequeña iglesia, el hermano Elías Salazar, es el pastor, y después nos fuimos a Nicaragua. Nuestros hermanos allá nos recibieron con cariño y logramos convenir en la mejor forma posible, habiendo organizado la obra en tres sectores, nombrando a tres ancianos auxiliares, al hermano Nieblas como presidente y a la vez supervisor en Centro América y la convención fue muy hermosa, pues había muchos hermanos y mucho entusiasmo, y al finalizar, el hermano José Avalos Orozco, hizo entrega de la responsabilidad al hermano Nieblas Valencia, y así finalizando, emprendimos el viaje de regreso, saludamos de paso a los hermanos en El Banquito, Honduras, en donde hay un grupo de más de 100 hermanos bautizados en

Sigue Informe del O. P.

el nombre de Jesucristo, que nos recibieron con mucho cariño y amor cristiano.

Nuestro regreso a México, fue el día 6 de febrero, y el día 7 ya estábamos iniciando las conferencias de los departamentos en Las Choapas, con lo cual se inició el programa de convenciones distritales. Fue un éxito muy hermoso nuestra fiesta en este lugar, y después de tener muy buenos acuerdos, reorganizamos el Distrito del Istmo, y así seguimos a Villa Hermosa, Tabasco, en donde se verificó la Convención del Sureste, de allá regresamos de paso por México, D. F., en donde estuvimos el domingo 19 de febrero, y el día 20 salimos para Zacatecas, para verificar la Convención en Fresnillo. Dios nos ha ayudado y en todos los lugares, Fresn'llo, Zacatecas; Durango, Durango; Tepic Nayarit; Guamúchil, Sinaloa; Ciudad Juárez, Chih.; Mexicali, Baja California; Ciudad Juárez, Chih.; Torreón, Coahuila; Monterrey, N. L.; Reynosa, Tamaulipas y México, D. F., Dios nos bendijo ricamente en todo sentido y logramos tener muy importantes acuerdos, reorganizando nuestra Iglesia en la mejor manera posible, y orientándonos para avanzar hacia la realización de un trabajo mucho más amplio en favor de la obra de Dios en México y Centro América.

Los obispos han sido asesorados ampliamente, y tenemos la esperanza de poder verificar una reunión episcopal, antes del instituto para supervisores, a fin de afinar mejor el programa de acción, que esperamos nos lleve a la realización de una tarea fructifera, para el siguiente año. Solamente nos ha fallado uno de los miembros de la H. Mesa Directiva, que fue electo juntamente con nosotros en la pasada convención general, el hermano Marcelo Pacheco Alvarez, quien aunque con entusiasmo asumió esta responsabilidad, y acompañó al verificarse las convenciones en Guatemala, El Salvador y Nicaragua, en donde mostró bastante interés, al regresar al Distrito de Baja California, y encontrarse con problemas que se suscitaron durante su ausencia, manifestó su deseo de renunciar al cargo, y lo hizo por escrito en forma irrevocable.

Por lo tanto, a la presente reunión de la H. Mesa Directiva, tocará nombrar al ministro que deba asumir la responsabilidad de Secretario de Misiones, por los años y meses que faltan para cubrir este interinato. Yo espero que Dios nos ayude y todos los demás podamos llegar al final, con éxito y con triunfos que indudablemente hemos de lograr si trabajamos unidos y con entusiasmo.

Hemos de reconocer la eficiente labor que ha realizado nuestro Tesorero General, quién a pesar del mucho trabajo que le origina el Distrito que tiene a su cargo, ha podido dar atención a la Tesorería General, la cual incluye, misiones, educación, evangelismo, y asistencia social.

El Secretario de Educación Cristiana, con noble empeño ha estado redactando las lecciones para la Escuela Dominical, adoptando un nuevo sistema, que ha tenido buena aceptación por la mayoría de los ministros y hermanos, y además ha seguido redactando Vida Infantil y Enseñemos, el cuaderno para el maestro, que mucho ayuda en el estudio de la lección. Y dejando de cuando en cuando su iglesia y demás ocupaciones que desempeña, ha tenido algunas consultas educativas, con muy buenos resultados en diversos lugares. Creemos que las ansias de mejorar que existen en todos, deben ser bien aprovechadas, y la Secretaría de Educación Cristiana, deberá ser mejor organizada, para que cumpla sus finalidades. Posiblemente pueda ser propicio el establecimiento de diversas escuelas bíblicas, de las cuales ya están funcionando, además del Instituto Teológico Apostólico Internacional, un instituto en Torreón, se ha proyectado otro para Sinaloa, otro para el Distrito del Istmo, y ya se habla de otros.

Por lo tanto, debemos reconocer la labor amplia y eficiente de nuestro muy estimado hermano Manuel J. Gaxiola, quien tiene a su cargo tan importante Secretaría, y esperamos que cada día se vaya superando, hasta lograr ver que cristaliza en realidad el ambicioso plan que se ha trazado para este período.

El Secretario de Evangelismo, con su dinamismo, y amplia visión, esperamos que pueda dar forma a esta nueva secretaría. Pues el hemmano Tito Uriarte Armenta, al asumir su función, empezó a cambiar impresiones con todos los obispos, para conocer su programa de evangelismo y asistió personalmente a varias de las convenciones distritales, para enterarse personalmente de la forma en que se está atacando el problema que encara la grande tarea de nuestra iglesia. Ya que estamos en esta reunión de la H. Mesa Directiva, estudiaremos sus proposiciones y espero que unificados en torno a un plan definido, podamos avanzar hacia la conquisra del progreso de nuestra Iglesia.

El Secretario de Asistencia Social, hermano Melesio Segovia Pineda, tiene en mente un grande plan de acción, que indudablemente lo dará a conocer ahora, y una vez puesto en práctica, nos ayudará a resolver el problema que cada vez se agudiza más, con relación al retiro de ministros

(Pasa a la pág. 14)

Informe del Secretario General

Estimado y respetable hermano Maclovio Gaxiola López y demás integrantes de la H Mesa Directiva de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús en la República Mexicana. Comparezco ante ustedes muy atentamente para informar acerca de mi gestión como Secretario General de nuestra Iglesia durante el ciclo comprendido del 7 de septiembre de 1966 al 25 de mayo del año en curso.

En primer lugar diré que ha sido para mí un placer servir a nuestra Iglesia en el cargo que tengo, ya que así lo determinó la asamblea reunida en nuestra XXV Convención General al conferirme tal responsabilidad. Desde la fecha que menciono me di a la tarea de preparar blancos para solicitud de credenciales y de la misma manera para nombramientos ministeriales, solicitudes de certificados de ordenación y cartas de estímulo a los ministros que solicitan credencial. También hice la redacción de las nuevas credenciales y el papel oficial de la Mesa Directiva ordenando a la vez la impresión de ambas cosas, así como también la de los blancos para nombramiento que ya cité.

Terminada la convención que ya cité fui a la ciudad de México para asistir a una reunión en la cual se hicieron las siguientes entregas de funcionarios salientes a los entrantes: El presidente saliente, hermano Felipe Rivas Hernández hizo entrega al entrante hermano Maclovio Gaxiola López de un automóvil y una máquina de escribir. De la misma manera, el Secretario General, Tesorero General y Secretario de Educación Cristiana respectivamente, hicieron las entregas correspondientes, de las cuales di fe levantando las actas respectivas. Por otra parte, también di fe de algunos acuerdos que se tomaron para la futura marcha de la Librería Latinoamericana, levantando al efecto el acta respectiva.

Obedeciendo instrucciones del Obispo Presidente envié dos circulares a los obispos de Distrito. También acompañé al mismo en una gira de visita y estudio a todos los distritos en la cual tuvimos provechosas reuniones con los jóvenes. Posteriormente me dediqué a atender las solicitudes de credenciales que estuvieron llegando hasta que se llegó el tiempo de celebrar Asistí a las 13 las convenciones de Distrito. convenciones que se celebraron en el país y en todas ellas atendí las solicitudes de credenciales y nombramientos. Además, participé en la predicación, en impartir conferencias y en promover la circulación de la revista oficial "El Exégeta".

En todos los distritos intervine también en las conferencias de las federaciones pero de manera especial tomé parte en asesorar a los sefiores en sus sesiones de negocios y en impartir algunas enseñanzas alusivas.

Por otra parte, me hice cargo de la jefatura de redacción de "El Exégeta", por acuerdo que tomaron el Obispo Presidente y el Director de Publicaciones. Sugerí a nuestro Director de Publicaciones un sistema para ampliar la circulación de nuestra revista y a la vez ayudar a garantizar lo que concierne a los costos de publicación. El aceptó la misma y se comunicó a todos los supervisores. Así es como ahora estamos pugnando por tener un gran número de suscriptores debidamente asegurados, para lo cual contamos con el apoyo de todos los distritos y las federaciones, así como también las confederaciones.

Para esta fecha he tenido el gusto de expedir 453 credenciales. De estas me han pagado 434 a razón de \$5.00 cada una, por lo cual he recibido entonces, \$2,170.00. De este dinero he hecho algunos gastos que en total ascienden a \$1,177.95, quedando un saldo en caja a la fecha de \$992.05.

Paso en seguida a informar acerca del fondo pro estudiantes selectos que está a mi cargo. De acuerdo con el informe que di en la XXV Convención General quedó un saldo en caja por la cantidad de \$5,479.70. De entonces a esta fecha he recibido por concepto de ingresos \$587.36 dando una suma de \$6,064.06; menos los egresos del período que fueron \$131.20, queda en caja un saldo de \$5,932.86.

Fui comisionado junto con el Secretario de Educación y el de evangelismo respectivamente, para hacer un estudio sobre el sistema económico de nuestra iglesia y seguir alguna manera de mejorarlo. Sobre esto platiqué particularmente con los hermanos citados y les propuse y aceptaron que cada uno de nosotros presentaría sus puntos de vista, los cuales trataremos de unificar, para presentar algo en concreto. En hoja aparte presento un sumario breve sobre este asunto.

Termino rogando sus oraciones a Dios por mí, a fin de poder cumplir fielmente con la tarea que se me ha asignado en su santa obra.

AND RESIDENCE OF A SERVICE

ulo selabilità y morfescus

El Secretario General

Informe del Secretario de Educación

Muy estimables y respetados hermanos:

Con mucho placer vengo a presentar ante ustedes un breve informe relativo a las actividades que he desarrollado desde que la pasada convención general me honró eligiéndome secretario de educación cristiana.

La primera tarea que acometí fue la redacción de las lecciones que se han usado durante el presente año.

El tema del primer trimestre fue "Mandamientos para los Cristianos". En el actual trimestre estamos estudiando los milagros y discursos de nuestro Señor Jesucristo según el evangelio de San Juan y para el tercer trimestre de este año estudiaremos el capítulo 11 de Hebreos con el título de "Los héroes de la fe".

En esta nueva serie de lecciones para el presente año hemos introducido algunos cambios, que aparentemente fueron bien recibidos consistiendo el principal en que no tenemos lectura alternada impresa. Esto tiene los siguientes beneficios: En primer lugar, permite que la atención del alumno se concentre sobre un solo texto que abarca el tema general; en segundo lugar, la eliminación del pasaje bíblico impreso deja más espacio para el comentario y finalmente, los alumnos se sienten más obligados a llevar su Biblia a la escuela dominical.

Aparte de lo anterior hemos estado girando circulares a los pastores haciendo sugerencias y comentarios sobre el trabajo de educación cristiana.

Ofrecimos a todos los pastores de las iglesias que enviaron su primera ofrenda del año unos bosquejos sobre el evangelio de San Juan aplicables al tema que estamos actualmente estudiando. Preparamos material para cerca de quince sermones y con mucho placer los enviamos a poco más de ciento sesenta pastores. Creemos que este tipo de promociones y de material que se produce puede ser de gran utilidad y sólo lamentamos que la falta de fondos suficientes nos impida hacer un trabjo mayor, pues cada circular representa una erogación de varios cientos de pesos.

Una de nuestras principales preocupaciones durante el presente período de actividades será la preparación de maestros y oficiales de la escuela dominical.

Hemos formulado un curso de ocho materias para impartirlo por correspondencia, teniendo los libros de texto adecuados.

Al momento de redactar el presente informe apenas estamos haciendo las primeras inscripciones, pero la respuesta de las escuelas dominicales nos hace creer que en el futuro próximo tendremos muchos alumnos. Nuestra meta son mil alumnos preparados por correspondencia durante el presente cuadrienio.

Contamos ya con el auxilio de una persona que se encargará de atender mejor este departamento y eso nos da garantía de éxito.

Desde el principio de mi gestión me ofrecí a las órdenes de todos los pastores, ancianos y obispos para la celebración de consultas sobre educación cristiana.

En noviembre del año pasado tuve el gusto de colaborar con los obreros reunidos en Guamúchil, Sinaloa, a quienes impartí conferencias y temas especiales. Habíamos acordado tener una consulta en Ciudad Juárez y una convención de escuelas dominicales para los distritos de Coahuila, Tamaulipas y Nuevo León, pero al final de cuentas no se realizaron.

A fines de febrero fui a Culiacán, Sinaloa, acompañado de nuestro buen tesorero general, para ayudar a los hermanos del distrito de Sinaloa en una consulta especial, en la cual estuvieron presentes el obispo respectivo, casi todos los ancianos auxiliares, treinta y dos pastores y un buen número de maestros de escuela dominical.

Del dos al cinco de mayo regresé a Guamúchil para ayudar en una consulta especial y cultos nocturnos a la iglesia de ese lugar.

Me acompañaron mi esposa y el hermano Héctor Tamez, representante de Editorial Caribe, quien dio conferencias sobre evangelismo. A fines de mayo tuve el honor de formar parte de un selecto grupo de conferencistas que presentaron trabajos en el primer seminario de educación cristiana que se verificó en un templo evangélico de la Ciudad de México y con la asistencia de varios cientos de maestros de escuela dominical de muchas denominaciones.

En nuestra agenda figura para principios de agosto una convención de escuelas dominicales en Agua Dulce Ver. para los distritos de sureste y del Istmo. Por lo que respecta a la situación económica, ustedes se darán cuenta de cómo están las cosas al escuchar el informe de nuestro tesorero general. Estamos tratando de conseguir la cooperación de un número mayor de escuelas dominicales que cumplan con el envió del 11 por ciento de sus ingresos, y al mis-

(Pasa a la pág. 14)

Me es grato presentar ante ustedes el informe de mis actividades como Director del Instituto Teológico Apostólico Internacional.

En primer lugar, quiero reiterar mi agradecimiento por haberme seleccionado para desempeñar este puesto, pues es mi deseo cooperar en la obra bendita del Señor.

Las clases del período 1966-67 empezaron el día 26 de septiembre del año próximo pasado. Desde que el Instituto está establecido en Tepic, este período fue la primera ocasión en que tuvimos Primero, Segundo y Tercer Año de estudios. En el primer año tuvimos, al empezar, siete estudiantes de varios distritos y uno del Estado de California, E. U. Este último, por razones de enfermedad decidió regresar a su hogar después de haber estado estudiando dos semanas. Las clases que se impartieron a los estudiantes de primer año durante el presente ciclo, fueron las siguientes:

Introducción Bíblica, Aritmética, Caligrafía, Español, Hermenéutica, Nuevo Testamento, Negocios de la Iglesia, Teología Pastoral, Pedagogía, Urbanidad, Escuela Bíblica de Vacaciones, métodos de Escuela Dominical, Música y Canto, y Homilética.

Los alumnos que obtuvieron las más altas calificaciones en el Primer Año, fueron los hermanos Miguel Agustín Reyes, del Distrito de Chihuahua y David Soltero Ayón, del Distrito de Baja California.

En el Segundo Año tuvimos seis alumnos cinco del país y uno del Estado de Texas. Todos ellos obtuvieron muy buenas calificaciones, pero cabe mencionar a los más destacados en este grupo, que fueron los hermanos: Salvador Rodarte, del Distrito de Zacatecas y Cirilo Gaytán, del Distrito de Tamaulipas. Las materias que se impartieron en este grado fueron:

Teología, Romanos, Prácticas de Homilética, Problemas Ministeriales, Religiones Comparadas, Profetas Menores, Vida de Cristo, Misiones, Música y Canto, inglés y Sociología.

En el Tercer Año hubo tres alumnos únicamente. Los hermanos: Mauro Ruvalcaba del Disto de Sonora y Fernando Peño Niz del Distrito de Occidente y el Hno. Hilario Gámez, del Distrito to de Sonora y Fernando Peña Niz del Distrito de lificaciones fueron los hermanos Mauro Ruvalcaba y Fernando Peña Niz. A los alumnos de Tercer Año se les impartieron las materios si-

Informe del Director del ITAI

Revelación, Epístolas, Daniel, Historia de Judá, inglés, Música y Canto, Teología, Sociología, Historia Eclesiástica, Historia de las Doctrinas, Psicología Infantil y Griego.

Los estudiantes Cirilo Gaytán, Fernando Peña Niz y Mauro Ruvalvaba prestaron su valiosa cooperación como maestros, y me siento muy agradecido con ellos. También quiero mencionar la cooperación de nuestros hermanos Abel y María Zamora, quienes impartieron clases. El hermano Ysidro Pérez Ramírez, Secretario General de nuestra Iglesia también estuvo impartiendo por un corto tiempo en el primer trimestre las importantes materias de Teología e Inglés a los alumnos de Tercero y Segundo Año respectivamente. Nuestras hermanas Yolanda G. de Pérez y Juanita P. de Rivas también colaboraron impartiendo materias a pesar de sus ocupaciones hogareñas. Agradezco a todo el cuerpo docente su eficaz e importante colaboración.

Hubo 16 estudiantes de 12 distritos de nuestra Iglesia. El Distrito Central no mandó estudiante este año. En el segundo trimestre vino a estudiar un hermano de Imperial, California, E. U., pero por razones de familia se regresó a las tres semanas de haber llegado, Impartieron las clases nueve maestros.

Para terminar, quiero expresar mi más sincero agradecimiento a nuestro hermano Maclovio Gaxiola López, Obispo Presidente de la Iglesia, quien prestó todo su apoyo y cooperación al plantel. Sus consejos han servido bastante, Espero que el Señor le bendiga.

Estoy dispuesto a trabajar por la obra del Señor y a cooperar en las actividades del Instituto. También, con mucho gusto entregaré todo lo relacionado a mi trabajo, al nuevo director o rector que se nombre en la presente reunión. Que Dios os bendiga y os guarde es mi deseo y mi oración.

Tepic, Nay., a 19 de mayo de 1967.

EL DIRECTOR DEL I. T. A. I.

Joel H. Rivas

Informe del Director

Respetables hermanos:

Que la paz de Cristo sea en sus corazones ahora y siempre; amén.

Con sumo placer vengo a presentarles un informe somero del estado actual en que se encuentra la LIBRERIA LATINOAMERICANA, que me ha tocado honrosamente presidir en este período. Doy gracias a Dios por la oportunidad que él me brinda de laborar en esta forma y porque he sentido su inspiración y ayuda para hacerlo aunque en una manera deficiente.

EL EXEGETA

Por acuerdo del Obispo Presidente, el Secretario General y un servidor, se determinó continuar editando el órgano oficial de la Iglesia, EL EXEGETA. Provisionalmente se nombró a las personas que debían colaborar para la publicación de la revista y el directorio se integró en la siguiente forma: Director, Domingo Torres A.; Jefe de Redacción, Ysidro Pérez R.; Administrador, Gilberto Jiménez Ríos; y se consideró como colaboradores a los miembros de la mesa directiva de la iglesia, cuerpo episcopal, oficiales de las Confederaciones y demás ministros afiliados a nuestro movimiento. Se acordó que debía venderse en lo sucesivo al precio de \$1.00 ejemplar y que la suscripción anual costaria \$10.00.

Debo decirles que como director de la revista, me he concretado a responsabilizarme de la edición de la revista, es decir corregirla y formarla. Al hermano Pérez le ha tocado redactar y conseguir el material para publicar. El hermano Jiménez ha sido el tesorero.

En lo que respecta a la distribución esto ha quedado en manos de la LIBRERIA LATI-NOAMERICANA.

El primer número que se publicó fue el de enero y se distribuyeron tres mil ejemplares. En

febrero se imprimieron 1,500 únicamente por razón de que fue una minoría la cantidad de pastores que contestaron a nuestra circular en la que les solicitábamos nos indicaran la cantidad que debíamos enviarles de ese número. En marzo aumentó la circulación a 2,000. De abril se editaron 2,500 y del último número o sea de mayo 3,000.

Desde la publicación de la revista de enero, se han estado promoviendo la venta de suscripciones y a la fecha contamos con un total de 612 registradas en el directorio.

Creo que en esta reunión se dilucirá perfectamente la situación de EL EXEGETA y se acordará en definitiva la forma en que continuará operando.

EXPOSITORES

El primer intento que se hizo al principio de este período fue el de adelantar lo más que fuera posible la edición del material que producimos para nuestras escuelas dominicales. Pues desde hace algún tiempo los expositores se imprimen dejándose muy poco margen de tiempo para su distribución y esto nos ha creado una serie de problemas y reclamaciones de los clientes. Con pena les informo que fracasamos en este intento, debido a los escasos recursos económicos de la LIBRERIA que no le permitieron amortizar o distraer por tres o más meses la suma de \$18,000.00 que es el costo de la edición trimestral del material para las escuelas dominicales. Por lo tanto, seguimos en la misma condición de antes, es decir, seguimos sacando las revistas con escaso margen de tiempo para su distribución. Creo que la idea de adelantar cuando menos una edición trimestral vive aún en nuestras mentes; pero consideramos que sólo se lograría si se modificaran las condiciones de venta, se restingieran las prerrogativas o se llegara a un convenio más formal y equitativo en lo que respecta a las relaciones comerciales ra sostenemos con algunos clientes.

Informe del Director

Respetables hermanos:

Que la paz de Cristo sea en sus corazones ahora y siempre; amén.

Con sumo placer vengo a presentarles un informe somero del estado actual en que se encuentra la LIBRERIA LATINOAMERICANA, que me ha tocado honrosamente presidir en este período. Doy gracias a Dios por la oportunidad que él me brinda de laborar en esta forma y porque he sentido su inspiración y ayuda para hacerlo aunque en una manera deficiente.

EL EXEGETA

Por acuerdo del Obispo Presidente, el Secretario General y un servidor, se determinó continuar editando el órgano oficial de la Iglesia, EL EXEGETA. Provisionalmente se nombró a las personas que debían colaborar para la publicación de la revista y el directorio se integró en la siguiente forma: Director, Domingo Torres A.; Jefe de Redacción, Ysidro Pérez R.; Administrador, Gilberto Jiménez Ríos; y se consideró como colaboradores a los miembros de la mesa directiva de la iglesia, cuerpo episcopal, oficiales de las Confederaciones y demás ministros afiliados a nuestro movimiento. Se acordó que debía venderse en lo sucesivo al precio de \$1.00 ejemplar y que la suscripción anual costaria \$10.00.

Debo decirles que como director de la revista, me he concretado a responsabilizarme de la edición de la revista, es decir corregirla y formarla. Al hermano Pérez le ha tocado redactar y conseguir el material para publicar. El hermano Jiménez ha sido el tesorero.

En lo que respecta a la distribución esto ha quedado en manos de la LIBRERIA LATI-NOAMERICANA.

El primer número que se publicó fue el de enero y se distribuyeron tres mil ejemplares. En

febrero se imprimieron 1,500 únicamente por razón de que fue una minoría la cantidad de pastores que contestaron a nuestra circular en la que les solicitábamos nos indicaran la cantidad que debíamos enviarles de ese número. En marzo aumentó la circulación a 2,000. De abril se editaron 2,500 y del último número o sea de mayo 3,000.

Desde la publicación de la revista de enero, se han estado promoviendo la venta de suscripciones y a la fecha contamos con un total de 612 registradas en el directorio.

Creo que en esta reunión se dilucirá perfectamente la situación de EL EXEGETA y se acordará en definitiva la forma en que continuará operando.

EXPOSITORES

El primer intento que se hizo al principio de este período fue el de adelantar lo más que fuera posible la edición del material que producimos para nuestras escuelas dominicales. Pues desde hace algún tiempo los expositores se imprimen dejándose muy poco margen de tiempo para su distribución y esto nos ha creado una serie de problemas y reclamaciones de los clientes. Con pena les informo que fracasamos en este intento, debido a los escasos recursos económicos de la LIBRERIA que no le permitieron amortizar o distraer por tres o más meses la suma de \$18,000.00 que es el costo de la edición trimestral del material para las escuelas dominicales. Por lo tanto, seguimos en la misma condición de antes, es decir, seguimos sacando las revistas con escaso margen de tiempo para su distribución. Creo que la idea de adelantar cuando menos una edición trimestral vive aún en nuestras mentes; pero consideramos que sólo se lograría si se modificaran las condiciones de venta, se restingieran las prerrogativas o se llegara a un convenio más formal y equitativo en lo que respecta a las relaciones comerciales ra sostenemos con algunos clientes.

de Publicaciones

La circulación actual del EXPOSITOR BI-BLICO CRISTIANO es de 14,000 ejemplares en total: 8,300 para México y 5,700 para E. U. En lo que respecta al EXPOSITOR VIDA IN-FANTIL, se editan 3,000 ejemplares y de EN-SENEMOS, 1000 únicamente. Estos últimos circulan en su mayor parte aquí en el país.

PROMOCION CONVENCIONES DISTRI-

Quiero agradecer al Obispo Presidente por medio de estas líneas la oportunidad que brindó este año a la LIBRERIA LATINOAMERICANA para que estuviera representada en la serie de convenciones distritales verificades de febrero a mayo del año en curso. Lamentablemente sólo pudimos asistir a siete de ellas, incluyendo la del Distrito Central que se acaba de verificar en esta ciudad. En estas reuniones tuvimos la oportunidad de relacionarnos personalmente con los clientes, cosa que no se había logrado antes. sólo ocasionalmente en convenciones generales. Independientemente de ponernos a sus órdenes en lo que respecta a pedidos y reclamaciones, en cada convención exhibimos y vendimos la literatura que producimos y a la vez distribuímos de otras casas editoriales. Lo vendido en estas convenciones, incluyendo cierta cantidad de mercancía que facturamos con el fin también de que se distribuyera en estas ocasiones especiales al Obispo Presidente, asciende a un total de \$14,923.20.

En algunas convenciones se propuso y fue aprobado que los distritos respectivos contaran en la sucesivo con un Comité de Literatura que funcionarían ligados estrechamente con la LI-BRERIA LATINOAMERICANA.

ECONOMIA

En lo que respecta a este renglón, en un párrafo anterior insinué la precaria situación económica en que nos hemos ido desenvolviendo en este período. No obstante, con las ventas directas, al contado y a corto plazo, que se han efectuado; además, con lo vendido en las convenciones, hemos logrado sortear la situación, Precisamente al 30 de abril teníamos una existencia en caja de \$3,112.90 y aunque a la fecha no tengamos una gran reserva en efectivo, con los ingresos de mayo se han logrado cubrir los gastos de administración, como son sueldos y demás; asimismo se tiene anticipado al impresor la cantidad de \$10,787.15 a cuenta de la edición de los expositores del tercer trimestre.

CONCLUSION

Como dije al principio, éste sólo es un informe somero. En el aspecto financiero adolece en muchos aspectos. La razón por la que ahora no les presente un balance general, es porque convenimos en establecer para la LIBRERIA lo que en contabilidad se le llama "ejercicio fiscal" que obligatoriamente debe abarcar un año de actividades. Por lo tanto será en agosto cuando con mucho gusto pueda presentárselos, quizá en el instituto de supervisores.

Por ahora, les pido disculpas por la forma deficiente en que prestamos nuestros servicios; pero que esperamos irnos superando.

De ustedes atentamente en Cristo,

DIRECTOR DE PUBLICACIONES

Domingo Torres A.

de Publicaciones

La circulación actual del EXPOSITOR BI-BLICO CRISTIANO es de 14,000 ejemplares en total: 8,300 para México y 5,700 para E. U. En lo que respecta al EXPOSITOR VIDA IN-FANTIL, se editan 3,000 ejemplares y de EN-SENEMOS, 1000 únicamente. Estos últimos circulan en su mayor parte aquí en el país.

PROMOCION CONVENCIONES DISTRI-

Quiero agradecer al Obispo Presidente por medio de estas líneas la oportunidad que brindó este año a la LIBRERIA LATINOAMERICANA para que estuviera representada en la serie de convenciones distritales verificades de febrero a mayo del año en curso. Lamentablemente sólo pudimos asistir a siete de ellas, incluyendo la del Distrito Central que se acaba de verificar en esta ciudad. En estas reuniones tuvimos la oportunidad de relacionarnos personalmente con los clientes, cosa que no se había logrado antes. sólo ocasionalmente en convenciones generales. Independientemente de ponernos a sus órdenes en lo que respecta a pedidos y reclamaciones, en cada convención exhibimos y vendimos la literatura que producimos y a la vez distribuímos de otras casas editoriales. Lo vendido en estas convenciones, incluyendo cierta cantidad de mercancía que facturamos con el fin también de que se distribuyera en estas ocasiones especiales al Obispo Presidente, asciende a un total de \$14,923.20.

En algunas convenciones se propuso y fue aprobado que los distritos respectivos contaran en la sucesivo con un Comité de Literatura que funcionarían ligados estrechamente con la LI-BRERIA LATINOAMERICANA.

ECONOMIA

En lo que respecta a este renglón, en un párrafo anterior insinué la precaria situación económica en que nos hemos ido desenvolviendo en este período. No obstante, con las ventas directas, al contado y a corto plazo, que se han efectuado; además, con lo vendido en las convenciones, hemos logrado sortear la situación, Precisamente al 30 de abril teníamos una existencia en caja de \$3,112.90 y aunque a la fecha no tengamos una gran reserva en efectivo, con los ingresos de mayo se han logrado cubrir los gastos de administración, como son sueldos y demás; asimismo se tiene anticipado al impresor la cantidad de \$10,787.15 a cuenta de la edición de los expositores del tercer trimestre.

CONCLUSION

Como dije al principio, éste sólo es un informe somero. En el aspecto financiero adolece en muchos aspectos. La razón por la que ahora no les presente un balance general, es porque convenimos en establecer para la LIBRERIA lo que en contabilidad se le llama "ejercicio fiscal" que obligatoriamente debe abarcar un año de actividades. Por lo tanto será en agosto cuando con mucho gusto pueda presentárselos, quizá en el instituto de supervisores.

Por ahora, les pido disculpas por la forma deficiente en que prestamos nuestros servicios; pero que esperamos irnos superando.

De ustedes atentamente en Cristo,

DIRECTOR DE PUBLICACIONES

Domingo Torres A.

do de la convención que competa o por la reunión de la mesa directiva.

17.—Se acordó que se usará papel marca "News Print" en la impresión de "El Exegeta" y que en el próximo instituto de supervisores se explique la manera en que se redacta, edita y distribuve la revista y se invite a la cooperación de todos los ministros a fin de que mejore la circulación de la misma.

18.—El Tesorero General pidió que se nombre otro administrador para "El Exegeta", ya que esta función ha estado bajo su responsabilidad. Se convino en resolver esto ocupando una secretaria que le ayude en la oficina. Ella podrá ayudarle a llevar la administración que se señala. Además se indicó que la Tesorería General cubrirá los gastos que origine dicha secretaria y también el déficit que se acumule durante el presente año por concepto de la publicación de la revista.

19.-Se convino en que el Obispo Presidente y el Secretario General trasladarán su residencia al Distrito Federal y en ambos casos los gastos se harán por cuenta de la Tesorería General. El Obispo Presidente se vendrá lo más pronto posible y el Secretario General lo hará en el verano de 1968. Entre tanto se preparará un apartamento en la segunda planta de la propiedad que tiene la Iglesia en Tacubaya, D. F.

20.—Se procedió a estudiar lo relativo a la construcción de las oficinas generales de la Iglesia y sobre esto se acordó lo siguiente:

Que se construya la tercera planta del edificio que la segunda iglesia local está edificando con el propósito de utilizarla para oficinas generales.

Que se ocupe la planta mencionada por un lapso de 20 años.

Que a la Segunda Iglesia se le dé una cantidad de 10 mil pesos como cooperación por los

gastos de planificación, permise de construcción y demás gestiones. Se tomarán en cuenta en esta cantidad poco más de 4 mil pesos que ya fueron entregados.

Que se redacte un documento de este acuerdo con copia para la Segunda Iglesia local la Secretaria del Distrito Central y la Secretaria General.

Que el Obispo Presidente comunique a la iglesia que se cita el acuerdo mencionado. Esto deberá hacerlo en un culto especial que habrá el sábado 3 de junio.

21.-El Secretario de Educación Cristiana leyó el informe que por su conducto envía el director del Instituto Teológico Internacional. Se pasó a estudiar la manera en que sequirá funcionando el mencionado Instituto dándose a conocer que el próximo año se cuenta con al ayuda de tres maestros más, estos son Mauro Ruvalcaba, Fernando Peña y Cirilo Gaytán. Sobre este respecto se tomaron los siguientes acuerdos.

- a) Que se dote de luz eléctrica al plantel. Para esto se continuarán las gestiones que ya están encaminadas y de no prosperar estas, se pagará entonces la cantidad que cobra la Comisión Federal de Electricidad, a fin de que quede hecha la instalación lo más pronto posible.
- b) Que la cuota que dan los distritos para la construcción de aulas se dará ya nada más por este año y en lo sucesivo se continuará la promoción para esto por medio de un patronato local que ya se organizó.
- c) Que la Sociedad Mexicana Pro Educación y Beneficiencia, A. C., deberá sesionar en el próximo Instituto de Supervisores para que se reorganice y trabaje con mayor efectividad.
- d) Que el ministro Joel H. Rivas siga ocupando el cargo de director del instituto.
- e) Que se hagan algunas modificaciones que se quieren en dencias de la mesa directiva

cuanto a la provisión de los alimentos y el manejo de la cocina.

22.—Que se den facilidades al Obispo del Distrito de Occidente para que en la fracción de terreno anexa al instituto construya una casa para su residencia.

23.—Se acordó que las enmiendas hechas a la constituse vayan introduciendo, ción gradualmente. Se hizo mención concreta a las reelecciones que puede tener un funcionario, ya que en la constitución anterior que puede ser reelecto por una sola vez y en la nueva se establece que tiene derecho a dos reelecciones en sucesivo. Se llegó a la conclusión de que todos los obispos y miembros de la mesa directiva que estén en funciones actualmente, tienen derecho a estas dos reelecciones sucesivas que se han mencionado.

24.—Se comisionó al hermano Manuel Esquivel Fonseca para que haga un estudio sobre el caso de ministros cuyas esposas han cometido adulterio y que ellos han sido afectados en su ministerio, al ser suspendidos a causa de estos. El comisionado presentará su estudio en la próxima reunión de la mesa directiva.

25.—El Obispo del Distrito Central y el pastor de la Cuarta Iglesia del Distrito Federal fueron comisionados para entrevistar a la hermana Santos 3 Méndez de Ramos e interrogarla en vista de que está separada de su esposo. Los resultados de esta entrevista los darán a conocer al hermano Manuel Esquivel Fonseca, para que él los estudie y además entreviste al esposo de dicha hermana con el objeto de lograr una reconciliación entre ambos o determinar lo que se deba hacer en este caso.

26.—Se acordó que los secretarios de las diferentes depenelaboren planes de trabajo y los presenten a la mesa directiva o en su defecto al Obispo Presidente y Secretario General para su conocimiento y aprobación, a fin de que se pongan en práctica.

27.—Se hizo una consideración de los estatutos de la Sociedad Mutualista de Ministros Apostólicos y se llegó a la siguiente conclusión:

Que se siga estimulando a los socios a que cumplan y estén al corriente. Al mismo tiempo se hizo un estudio sobre la conveniencia de tomar un seguro de grupo y se dijo que este asunto se presentará en el próximo Instituto de Supervisores a fin de que allí se determine lo que más convenga.

28.—El Secretario de Educación Cristiana pidió que se le autorice para ir a tomar un curso especial sobre misiones y crecimiento de la iglesia aprovechando una beca que le otorga el Seminario Teológico Fuller de Pasadena, California. Se le pidieron algunas explicaciones las cuales dio a satisfacción, entendiéndose que ni él en lo personal ni la iglesia en particular contraen ningún compromiso. Los estudios los hará por trimestres comenzando desde septiembre de 1968. Al finalizar cada trimestre vendrá a México y luego retornará a continuar sus estudios hasta finalizar. El mismo hermano hará los arreglos para que en la iglesia a su cargo y demás trabajos bajo su responsabilidad sean atendidos durante su ausencia. Habiendo considerado lo que se exse le autorizó para el pone. efecto.

29.—Se ratificó un acuerdo tomado en la Convención del Distrito del Istmo sobre un préstamo que él mismo solicitó, a la Tesorería General para la compra de un terreno en Minatitlán, Veracruz, señalándose a la vez que a partir de julio próximo comenzarán a dar abonos a razón de mil pesos mensuales.

30.—El Obispo Presidente pagó dos mil quinientos pesos

que es la cantidad que debía por concepto del préstamo que le hizo la Tesorería General, ya que como consta en el acuerdo No. 15 se le hizo una condonación de 50% de la cantidad de cinco mil pesos.

31.—El mismo Obispo Presidente pidió autorización para hacer la compra de un automóvil a fin de año, si es que las condiciones económicas son favorables por lo que hace a los ingresos a la Tesorería General que haya habido para entonces. Después de estudiarse dicho asunto se le dio la autorización solicitada en el entendido de que él mismo determinará la marca, modelo y tipo de vehículo.

32.—Se estudió ampliamente la necesidad de tener literatura más adecuada para los diferentes grupos que forman las Escuelas Dominicales y ante la imposibilidad de poder producirla nosotros mismos por el momento determinamos ofrecer, para que se usen durante 1968, como vía de ensayo y a la vez para dar a conocer las ventajas del sistema graduado los cuadernos que se presentarán como muestras en el próximo Instituto de Supervisores y en la Convención Nacional de Escuelas Dominicales. En la próxima Convención General se tomará un acuerdo definitivo sobre si se podrán continuar usando, en lo sucesivo.

33.—Se acordó hacer obligatorio que en todos los distritos haya escuelas bíblicas que impartan cursos que abarquen cuando menos 10 semanas de instrucción. El programa educativo será elaborado por el Secretario de Educación Cristiana a fin de que sea aprobado en el próximo Instituto de Supervisores y se aplique de modo uniforme. Estas actividades deberán realizarse dentro del lapso de un año comprendido de agosto a agosto.

34.—Se acordó que para fin de que los pastores tengan un programa más definido y ventajoso para sus actividades locales, se ente en el próximo Instituto de Supervisores este asunto para su estudio.

35.—Se acordó que en vista de que el misionero que tiene la iglesia en la República de El Salvador necesita salir de ese país entre tanto que se corren los trámites legales sobre su documentación de estadía, el Obispo Presidente se avoque al asunto y dicte las medidas que en el caso se requieran.

36.—Se acordó que el salario del Secretario de Educación Cristiana sea aumentado en la cantidad de \$250.00 mensuales. Estos se le darán de la Tesorería del Comité de Educación Cristiana.

37.—Se convino en que al Obispo Vicepresidente se le imparta una ayuda mensual de cuatrocientos pesos, los cuales se le suministrarán de la tesorería general. Esto se hará a partir de junio de 1967 hasta la próxima reunión de la mesa directiva.

38.—Se acordó hacer una compilación de todas las actas que se han levantado y los acuerdos que se han tomado.

39.—Se acordó que algunos asuntos que quedaron pendientes sean presentados en reunión o reuniones extraordinarias que pueden tenerse al estar en el próximo Instituto de Supervisores.

Siendo las 18 horas del día 31 de mayo de 1967, se dio por terminada la reunión con una oración unánime y firmado de conformidad.

DAMOS FE

Maclovio Gaxiola López
Obispo Presidente
Manuel Esquivel Fonseca
Obispo Vicepresidente
Ysidro Pérez Ramírez
Secretario General
Manuel J. Gaxiola
Srio. de Educación Cristiana
Gilberto Jiménez R.
Tesorero General

Melesio Segovia P. Srio. de Asistencia Social Domingo Torres A. Dir. de Publicaciones

Informe del Obispo Presidente (Continúa)

que habiendo trabajado por muchos años en favor de la iglesia, ahora ya están pensando en dejar las responsabilidades sobre otros hombros y buscar el descanso. Ya hemos cambiado impresiones sobre algunos de sus planes, pero mi proposición fue que los presentara en esta reunión, para su estudio y aprobación.

El Secretario General, se dio a la tarea de poner en orden toda la documentación correspondiente a los ministros, y aunque no hemos logrado que el cien por ciento se ponga al tanto en sus deberes, hemos logrado que en un alto porcentaje se extiendan credenciales, nombramientos y estamos planeando la forma en que todos los ministros ordenados tengan su certificado correspondiente. Además, como convenimos en darle impulso a nuestro Organo Oficial, El Exégeta y al hermano Ysidro Pérez Ramírez, le toca la redacción, ha tenido un grande trabajo, que ha desempeñado de una incómoda manera, pues andando de viaje casi constantemente, no es muy fácil realizar este trabajo.

Al Director de Publicaciones, le ha tocado afrontar una seria tarea, que encara grandes problemas, nuestra Casa de Publicaciones, LI-BRERIA LATINOAMERICANA, además de trabajar con escasos recursos, ha tenido que conceder créditos, que casi han venido a paralizarnos. El Exégeta, fue y sigue siendo una carga económica para la Librería Latinoamericana. Hemos puesto en práctica un plan, que aunque no ha resuelto el problema de nuestro órgano oficial, ni lo resolverá en el inmediato futuro, creo que liberará a la Librería próximamente de toda carga, pues llegará a sostenerse por sí mismo.

Sin embargo, la carga de publicar la revista por estos primeros meses del año, ha gravitado sobre el Secretario General, el Director de Publicaciones y el Tesorero General. Ya en esta reunión podremos convenir en la forma que se guiremos impulsando esta tarea, y espero que aún podamos ayudar un poco a nuestro paciente y resignado hermano y compañero, Domingo Torres Alvarado, en su grande tarea de proveer a la iglesia de la literatura que necesita. La Librería fue reorganizada y se han incluído dos empleados más, pero todavía no es posible flotar y seguimos pujando con la enorme carga de la responsabilidad. Yo espero que pronto saldremos.

Nuestro Obispo Vicepresidente, ha estado pasando por una situación que tal vez oprime a su espíritu. Pues en el período pasado los vi-

cepresidentes tenían funciones específicas, que podrían haber desarrollado con satisfacción, parece no haberlas interpretado bien y en el terreno de la práctica no resultó satisfactorio para los hombres que desempeñaron esta función, tal nombramiento. Ahora hay unas cuentas cosas que el Obispo Vicepresidente debe realizar, que quizá no sean todavía lo suficiente para que él sienta que está cumpliendo con una función tan honorable.

Creo que hemos llegado al momento, ya que estamos en esta X reunión de la H. Mesa Directiva, en que nuestro amado hermano Manuel Esquivel Fonseca, nos exponga su plan de acción, en que él como vicepresidente ahora y quienes en el futuro ocupen este cargo, puedan desarrollar un trabajo que dignifique su nombramiento y les dé la oportunidad de emplearse debidamente, cuando esté en calidad de suplente.

Al verificar las convenciones distritales, consideré conveniente hacer un recuento de todos los ministros e iglesias existentes, ya que en el informe anterior me había parecido un poco exagerado el número, tanto de ministros como de iglesias en operación, y di la tarea al Secretario General, para que fuera tomando estos datos, por lo cual damos a continuación el siguiente cuadro estadístico, que espero nos sirva de base para comparar lo que Dios nos permita realizar en este período.

En el Sureste tenemos 65 ministros, entre ordenados e iniciados; en el Distrito del Istmo, hay 34; en el Distrito de Zacatecas solamente 21; en Durango, hay 60 ministros; en el Distrito de Occidente tenemos 84; en Sinaloa, 209; en Sonora 90; en Baja California 317; en Chihuahua 107; en Coahuila 60; en Nuevo León, 34; en Tamaulipas, 48; en el Distrito Central, tenemos 39, con los cuales hacemos un total de 1,168 ministros, entre obispos, ancianos, pastores. evangelistas, diáconos ordenados e iniciados.

Las iglesias en funciones son 33 en el Sureste; 21, en el Istmo; 19 en Zacatecas; 29, en Durango; 43, en Occidente; 71, en Sinaloa; 32, en Sonora; 54, en Baja California; 32, en Chihuahua; 25, en Coahuila; 18, en Nuevo León; 28 en Tamaulipas y 16 en el Distrito Central. Total de iglesias en operación, 421. Los miembros bautizados y en plena comunión, son 13,826, más 1,168 ministros, hacen un total de 14,994 mas 11,027 miembros menores, hacen un gran total de 26,021.

Estos datos los consideré necesarios, a fin de que podamos orientarnos y así lanzarnos a la tarea de alcanzar un número mayor de creyentes de la fe apostólica en nuestro país en los siguientes 3 años que nos corresponde actuar al frente de nuestra iglesia, como miembros de la H. Mesa Directiva. Un censo completo, lo podremos arreglar para el año siguiente, que presentaremos a la Convención, y espero que Dios nos ayude en todo.

Agradeciéndoles a todos ustedes su respaldo, colaboración y ayuda, les reintero mi sincecompañerismo y reconocimiento.

México, D. F., mayo 26 de 1967.

Maclovio Gaxiola L.

Obispo Presidente.

INFORME DEL SECRETARIO DE EDUCACION (Continuación)

mo tiempo, estamos tratando de que sientan que tal cooperación les es recompensada en servicio eficiente y útil por parte de nuestro comité.

Al estar en la presente reunión tendré el gusto de presentar a la consideración de ustedes algunos planes para la continuación de nuestro trabajo, para el mejor aprovechamiento de nuestros recursos y para un beneficio más amplio a todos los sectores necesitados de la educación cristiana. Es mi opinión que contamos con el respaldo de la mayoría de nuestros compañeros y hermanos y que tener mejores escuelas dominicales y ministros más preparados es la inspiración de todos. Hacia ese fin se dirigen nuestras aspiraciones y esfuerzo y esperamos no defraudar la confianza que se ha depositado en nosotros. Termino la presente reiterando a cada uno de ustedes la seguridad de mi aprecio en el Señor.

RESPETUOSAMENTE PRESENTADO

Por: Manuel J. Gaxiola.

México, D. F., a 26 de mayo de 1967

AVISO

11.16.11.

México, D.F. Mayo 29 de 1967

La Sociedad Mutualista de Ministros Apostólicos, comunica a todos los miembros de las misma, el sentido fallecimiento de uno de sus Socios que en vida

llevó el nombre de Ceferino Reza. Por tal motivo se le entregó a la Vda. Juana León de Reza la cantidad de \$2,728.50 (dos mil setecientos veintiocho pecon cincuenta centavos M. N.)

Como de acuerdo con los Estatutos que la rigen, todos los socios debemos cubrir la cantidad de que se hizo entrega, con el pago de una cuota de \$20.00 (veinte pesos). Les suplicamos que lo hagan a la mayor brevedad posible.

No olvide que dichos envios de dinero y demás correspondencia debe mandarse al Tesoero: Martín Nájera Reyes: a

INFORME DEL SECRETARIO TESORERO DE LA SOCIEDAD MUTUALISTA

Es como sigue:

Saldo anterior \$4,637.00, por concepto de cuotas de Admisión (23) \$920.00, por concepto de cuotas anuales (25) \$500.00, por concepto de cuotas Pro-defunción (3) \$60.00.

Egresos por concepto de Papelería, un grapador y viaje del presidente de la sociedad, a Saltillo, Coah. (1a. Circular)

su domicilio en: Capitán Santos Rojo No. 2, Saltillo Coah., Dios los bendiga.

"Por el Ministro y los suyos" Melesio Segovia P.

Presidente



\$140.00, 50 por ciento que se le entregó a la viuda Juana de Reza por motivo de la defunción de su esposo, hasta el día 22 de \$2,728.50. Saldo en Caja hasta

el día 15 de mayo de 1967 \$3,248.50.

Saltillo, Coah., 15 de mayo de 1967

El Presidente

Melesio Segovia Pineda

El Secretario Tesorero

Martín Nájera Reyes

Próximo Número

Dedicado a la Juventud Apostólica

- 1.- Análisis de la Situación Actual de los Embajadores Apostólicos de la Rep. Mex.
- 2.- Artículos Especiales
- 3.- Sermones
- 4.- Ideas, Sugerencias, etc.

Ordene Suficientes Ejemplares para que Obsequie a sus Familiares y Amigos.

DIRECTORIO

elexégeta

MICHAN ACIAL AC LA MIEGIA AL OSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JERUS

Pu blicación mensual. Registro en trámite.

DIRECTOR

JEFE DE REDACCION ADMINISTRADOR

Domingo Torres A. Apartado 18-1000, México 18, D. F. Ysidro Pérez R. Apartado 81, Tepic, Nayarit. Gilberto Jiménez R. Apartado 84, México 1, D. F.

COLABORADORES: Los miembros de la H. Mesa Directiva de la Iglesia, cuerpo episcopal, oficiales de las Confederaciones y demás ministros afiliados a nuestro movimiento. Todo material para su publicación debe enviarse al jefe de redacción. PRECIOS MEXICO: Suscripción anual \$ 10.00; número suelto \$ 1.00 ejemplar. PRECIOS EXTRANJERO: Suscripción anual Dls. \$ 1.00; número suelto Dls. \$ 0.10. Todos los pagos de números sueltos y suscripciones deben enviarse directamente al administrador.